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5 月 27 日，复旦大学首届选

调生校友论坛暨2024届赴西部、

基层、国家重点单位就业毕业生

出征仪式在光华楼举行。

不负“高看一眼”的期望
做出“高出一筹”的贡献

校党委书记裘新为2024届赴

西部、基层、国家重点单位就业毕

业生代表授出征大旗，并以《“高

看一眼”与“高出一筹”——寄语

2024届赴西部、基层、国家重点单

位的毕业生》为题，给即将毕业的

同学们上最后一堂思政课。

裘新表示，在与全国各地选

调生代表交流过程中，地方和学

校对选调生工作往往“高看一

眼”，也期望年轻的选调生们成长

得“高出一筹”。高看一眼，并不

意味着个人真能“高人一等”。大

家的智商、学识与同辈同学相比，

也许并没有什么差别，加入选调

生行列，就意味着接受党和人民

的选择、经受国家和时代的考验，

肩负的责任使命、最终具备的素

质能力要能够高出一筹。

“高看一眼”，高在哪里？高

在成长期望。被高看的，本质上

不是某一个体，而是选调生的培

养 工 作 。 高 在 中 央 的 战 略 布

局。中央和各地党委对于选调

生群体，一直高度重视、直接关

心。高看一眼，寄予的是政治嘱

托，赋予的是历史使命。高在组

织的严管厚爱。组织上的“厚爱

三分”，落到个体和日常，往往是

严管一尺。年轻人选择选调生，

就选择了一条追求理想的大路，

一条服务人民的直路，一条砥砺

前行的坡路，一条奋发有为的长

路。这条职业路、人生路，肯定

不会舒适、安逸、优渥，将更多地

经受时代风雨、紧贴人民疾苦。

高在母校的拳拳之心。选调生

校友有出息、有成就，意味着很

多地方发生了更美好变化；复旦

选调生能被高看一眼，意味着复

旦人为祖国做出了更大贡献。

“高出一筹”，高在超越自

我。选调生的高出一筹，不是和

别人比，是和自己比，干出超过

领导和群众预期的业绩，超出预

期解决实际问题，自己获得超越

心理预期的成长和收获。

裘新送给新一届奔赴祖国

各地的复旦选调生三句话。第

一句，使命感刻在心底，优越感

抛到身后。立志做事不做官，做

出实绩、实现价值；对自己“低看

一眼”，经常看到自己的不足，踏

踏实做事做人。

第二句，经得起细看，耐得住

多看。在岗位上经得起细看多看

的，不是虚名，而是品德、能力和

实绩。既要在能力上经得起细

看，发扬复旦人自立自强的优良

传统，接续奋斗、永久奋斗；又要

在品行上耐得住多看，任何时候

都稳得住心神、管得住行为、守得

住清白，以严格自律和过硬作风

砥砺自己“高出一筹”的品行。

第三句，置身事内，超然物

外。要有实干的入世精神、实证

的钻研精神，脱下“长衫”、换上

汗衫，躬身入局、深入基层，发现

实际问题、研究裉节、抓住主要

矛盾，找到解决问题的关键。工

作中，善于跳出纷繁琐碎的具体

事务，从规律角度想问题、找办

法，发挥自己的学科特长和研究

能力。生活中能超然物外，心态

会比较平和，沉着应对变化和挫

折，逆境中不怨天尤人，顺境中

不骄傲自满。

裘新最后勉励大家，选择成为

选调生，就选择了一条使命引领、

艰苦奋斗的“北坡之路”。母校将

永远关心支持大家的发展，永远做

大家的坚强后盾，永远是大家的精

神家园。祝愿同学们在践行家国

使命中，不负“高看一眼”的期望，

做出“高出一筹”的贡献。

首届选调生校友论坛举行
学长学姐讲述第一线故事

在“复见中国——复旦大学

2024年选调生校友论坛”上，6位

选调生校友受邀回母校原汁原

味讲故事，用自己的事、身边的

事、祖国大地正在发生的事，激

励在校学生，引导更多优秀复旦

学子走上选调生之路。

据悉，复旦大学已与全国所

有实施选调生制度的省份开展

定向选调生招录合作，报考选调

生成为毕业生的重要选项。

从去年开始，学校进一步完

善精准问需、精准推荐、精准跟

踪、精准培训的全链条选调生工

作体系。一方面，面向地方，按

“一地一方案”实现人才精准输

送；另一方面，面向校友，构筑选

调生与母校之间沟通联系的桥

梁，尽母校所能为年轻校友们提

供充电赋能的机会。

本报记者 胡慧中

本报讯 5月30日，由上海市

杨浦区人民政府、复旦大学、上

海城投集团三方共同发起的未

来谷-湾谷创新中心正式揭牌。

中心依托复旦大学理工医等优

势学科，聚焦数字经济、人工智

能、生命健康、绿色低碳等领域，

旨在促进科技成果转化，提升区

域科创能级、实现科技与城市深

度融合，提升科创策源力、培育

和发展新质生产力。

上海市副市长刘多，复旦

大学党委书记裘新，中国科学

院院士、复旦大学校长金力，上

海市杨浦区委书记薛侃，上海

城投集团党委书记、董事长蒋

曙杰，上海城投集团党委副书

记、总裁陈庆江，上海市杨浦区

委常委、常务副区长尼冰共同

推杆，正式启动未来谷-湾谷创

新中心建设。

中心采用“政府引导、高校

支撑、市场主导、开放运作”的模

式，主要推动重大科技专项落

地、促进科技成果转化落地、促

进产业项目集聚发展，将具体实

施9大建设内容——推动科创企

业加速计划、推动大学科技园高

质量发展、打造市级高质量孵化

器、推动新型研发机构建设、支

持创新联合体建设、统筹科技金

融资源、整合技术要素资源、加

强人才政策支撑、打造未来谷-

湾谷创新中心展厅。

首批入驻未来谷-湾谷创

新中心的项目团队现场签约，

包括 8 个项目和 2 个基金。8 个

项目分别是：彭慧胜院士团队

的新质纤维器件项目，颜波教

授团队的基于融合知识 AIGC

的垂直领域大模型构建项目，

肖仰华教授团队的领域认知智

能平台关键技术与应用项目，

王守岩研究员团队的智能神经

电子药物项目，商慧亮教授团

队的智能农业机器人项目，徐丰

教授团队的面向智能座舱、高级

辅助驾驶和低空经济的毫米波

智能感知项目，陈迟晓研究员团

队的基于存算一体的大模型芯

片项目，关冰涛研究员团队的新

一代氘代化学品制备技术和产

业化项目。2 个基金分别是：大

数据和类脑研究领域“前孵化专

项资金”、生物医药领域“三复前

孵化专项资金”。

在揭牌仪式后举行的“城

市的大学 大学的城市”科技创

新发展座谈会上，来自产学研

各界的 5 位嘉宾围绕打造科技

策源地、发展新质生产力进行

主旨演讲和交流。

本报记者 殷梦昊
实习记者 丁超逸

2024 届赴西部、基层、国家重点单位就业毕业生出征仪式举行

校党委书记裘新给同学们上最后一堂思政课

▲赴西部、基层、国家重点单位就业毕业生代表在主席台宣誓 本报记者成钊摄

三 方 合 力 打 造 科 创 策 源 地 、创 新 改 革 试 验 田

本报讯 5月 27日，复旦大
学党纪学习教育第三次专题研讨
暨党委理论学习中心组学习举
行。校党委书记裘新主持会议，
并作引导发言。校长、校党委
副书记金力等校党政领导、党委
常委、校长助理出席会议，相关党
政部门负责同志列席会议。

围绕学习党的廉洁纪律主
题，常务副校长许征，校党委副
书记、纪委书记林立涛作交流
发言。

会议强调，要健全廉政机制，
强化工作保障。落实好民主集中
制、党委领导下的校长负责制等，
积极推进党务公开、校务公开。
推动二级单位落实好党风廉政建
设责任制，健全党风廉政建设情
况报告制度。做好校内严重违纪
违法案件的“后半篇”文章，强化
对重点领域、薄弱环节廉洁风险
漏洞的查摆整治，破除“高校例外
论”和学校是“清水衙门”的观念，
全力铲除学校容易滋生不良作风
和腐败现象的土壤。要弘扬廉洁
文化，建设清朗校园。把廉洁文
化教育贯穿立德树人各领域各环
节。聚焦科研诚信与学风建设，
积极营造清正廉洁、自立自强、阳
光正气的校园廉洁氛围。持之以
恒落实中央八项规定精神、驰而
不息纠治“四风”。要加强廉政研
究，提升专业支撑，依托纪检监察
研究院，加快建设学校纪检监察
学科，加强新时代廉洁文化研究，
为推动全面从严治党、新时代廉
洁文化建设贡献复旦力量。

本报记者汪蒙琪

本报讯 5月28日，校长金力
会见来访的阿联酋教育部长
艾哈迈德·法拉希一行，就深化高
等教育领域交流合作交换意见。
副校长陈志敏参加会见。

艾哈迈德·法拉希表示，阿方
鼓励阿联酋学生来华留学，大力
推动来华留学项目开展；阿方高
校与中方高校在已有合作基础
上，重点加强师生互派与科研合
作。同时，欢迎复旦在内的中国
顶尖高校在阿办学，期待与复旦
在可持续发展、人工智能等领域
深化科研合作。

金力表示，复旦积极推动国
际合作，通过师生交流、联合研究
等举措，在全球范围内建立广泛
合作伙伴关系。当前，复旦正全
力推进高水平对外开放，通过构
建战略合作网络、加强战略节点
布局，推动高水平国际创新合
作。复旦将发挥学科优势，与阿
联酋高校在多领域开展教育合
作，也欢迎阿联酋的优秀学生来
复旦学习。 本报记者汪蒙琪

学习党的廉洁纪律

阿联酋教育部来访


